

過去との関係性 変えられる

それぞれの
人生マガジン
第5部

シニア産業カウンセラー

吉岡 俊介さん (67)

「挫折が挫折でなくなる」とも。焦らない、くさらない、こだわらない、そうすれば、必ず実りの時は来ますよ、と伝えています」と話す吉岡俊介さん(大阪市内)



“男性のよろい”脱ぎ、しなやかに

カウンセラーになつて気付いたことがある。

「過去の事実は変わらないけれど、過去の意味合いや過去との関係性は変えることができる」

東京で生まれ、子どもの頃は絵や設計図が好きで建築や造船に興味があった。理系の大学を志望していたが、高校2年生の時に父が58歳で他界した。現役で合格を、と文系

に進路変更して慶應大法学部に入り、奨学金を受け、アルバイトしながら学んだ。大手の損害保険会社に就職

でき、社内で最年少の海外駐在員に29歳で抜てきされた。

印度ネシアに赴任し、妻は日本に戻り、出産。吉岡さんは一時帰国したが、生まれた次女はまもなく亡くなり、妻も心身の調子を崩した。会社から赴任地に戻るか、と聞かれた際にエリートコースから外れ、家族のそばにいること

新たに配属されたのは、国内の損害査定などをを行う事故

担当だった。慣れない仕事だけが、必死で打ち込んだ。課長になり、社長表彰も受け60人の部下を持つた。だが、自分を評価してくれた役員や上司が社を去り、後輩が次々と追い越して昇進していく。職場で理不尽としか思えない出来事も加わり、46歳の時、たたきつけるように退職届を出して会社を辞めた。

その日、帰宅して早期退職を家族に告げると、大学受験で浪人中の長女から「自分勝手に会社を辞めた」と責められた。家計を心配したことだった。吉岡さんは長い間我慢してきた苦しさをこらえきれなくなり、涙がとどろくあふれた。その姿を見て、長女は「もういいよ。お父さん、ずっと家に居てよ」と言って、受け入れてくれた。

「当時、無計画で辞めたので、収入が激減して、きつかった。『男は泣いてはいけない、努力だ』というのがサラリーマン時代の私の信念、価値観でした。私の場合、あのまま仕事を続けていたら、家族との関係を取り戻すきっかけになりました」と振り返った。

吉岡さんが、妻と共に構想を練つて出版社のコンクールに応募して刊行された絵本「なみだ」は、会社人間になつてしまつた男性が再生する物語だ。

（鈴木哲也）

II 随時掲載します

阪市の男性の悩み相談窓口の相談員となり、本格的に産業カウンセラーの養成講座に通つて、51歳で資格を得た。大

阪市でいろいろな苦しい経験があつたからこそ今の自分が、仕事で苦労している努力だ」というのがサラリーマン時代の私の信念、価値観でした。娘の前で涙を流し、救いというか、家族との関係を取り戻すきっかけになりました」と振り返った。

吉岡さんは、自治体の相談員を長年務めているのをはじ

め、2007年に大阪市内に「オフィスよしおか」を開設した。さまざまな悩みを持つ人のカウンセリングを行い、近年はドメスティックバイオレンス(DV)加害者の男性や、LGBTQ(性的少数)者の人の相談にも乗つてい